
ruigaran
Línea

ruigaran
Línea

ruigaran
Línea



ruigaran
Línea

ruigaran
Línea

ruigaran
Línea



ruigaran
Línea

ruigaran
Línea



ruigaran
Línea

ruigaran
Línea



12 EL CORREO DE BURGOS. Miércoles 4 de septiembre 2024

CASTILLA Y LEÓN

PALENCIA 
Una pareja fue detenida en Pa-
lencia por agredirse mutuamen-
te. Los hechos ocurrieron el pa-
sado día 30 de agosto a las 09.03 
horas en un domicilio de la calle 
Fernando el Magno de la ca-
pital. El hombre de 52 años de 
edad fue detenido por un presun-
to delito de violencia de género 
mientras que la mujer, de 36 años, 
fue arrestada por un presunto de-
lito de violencia doméstica al ver-
se inmersos en una agresión mu-
tua, informa Ical. 

Los agentes de la Policía acudie-
ron después de recibir una llama-
da al servicio de emergencias 1-1-
2 alertando de una posible pelea. 
Además, fue necesaria la interven-
ción de la figura del agente tutor 
de la Policía Local de Palencia pa-
ra hacerse cargo de tres menores 
de edad que se encontraban en el 
domicilio de la detenida en el mo-
mento de la agresión. Los tres fue-
ron entregados a un familiar por 
encontrarse en situación de de-
samparo. Tras los hechos, se ins-
truyeron las diligencias judiciales  
remitidas a la fiscalía de menores.

Detención de 
una pareja por 
agredirse 
mutuamente 
en Palencia

 ZAMORA 
La provincia de Zamora con-
tabiliza en lo que va de año 19 
personas fallecidas en acciden-
tes de tráfico en vías interurba-
nas, el último de ellos, registra-
do anteayer, a las 19.20 horas, en 
el que fallecieron una joven de 17 
años y un joven de 20, ambos, de 
Zamora. El siniestro vial se pro-
dujo en el punto kilométrico 
286.350 de la A-66, en dirección 
a Gijón, a la altura del término 
municipal Morales del Vino. 

«Se produjo un terrorífico y luc-
tuoso accidente de tráfico. Al pa-
recer, el vehículo en el que viaja-
ban cuatro personas se salió de 
la vía por la margen izquierda, 
chocó contra la bionda de pro-
tección y dio varios vuelcos. Fa-
llecieron los dos jóvenes que ocu-
paban los asientos traseros», ex-
plicó el subdelegado del Gobier-
no en Zamora, Ángel Blanco. 

«Las pruebas de alcohol y dro-
gas realizadas al conductor, am-
bas resultaron negativas». El Equi-
po de Investigación de Siniestros 
de la Guardia Civil se encuentra 
investigando el caso.

Investigan las 
causas del 
accidente con 
dos muertos 
en Zamora

 PALENCIA 
Detenidos dos jóvenes de 26 
años acusados de agresión se-
xual a una menor en el marco 
de las fiestas de San Antolín de 
Palencia y otros dos varones 
fueron detenidos la semana pa-
sada por realizar tocamientos 
a dos jóvenes en plena calle 

Según informó la Policía Lo-
cal palentina, dos varones fue-
ron detenidos el pasado domin-
go, 1 de septiembre, por un pre-
sunto delito de agresión sexual 
a una menor de edad en el mar-
co de las fiestas de San Antolín 
de Palencia.  

El Cuerpo Policial señaló que, 
los hechos ocurrieron poco an-
tes de las 5 y 2o de la madruga-
da en el parque de las Huertas 
del Obispo de la capital palen-
tina. 

Una agresión que se suma a 
la ocurrida días antes en el Pa-
seo del Salón, también en la ciu-
dad, cuando dos jóvenes, am-
bas menores de 14 y 16 años de 
edad, denunciaron que habían 
sufrido durante la noche tam-
bién una agresión sexual con 
diversos tocamientos por par-
te de dos varones.  

Minutos más tarde, a las 00.39 
horas, las dos mujeres identifi-
caron a los presuntos agresores 
en un bar de Plaza España y se 
procedió a su detención.  

Eran dos varones de 30 y 33 
años de edad a los que se les im-
puta un presunto delito de agre-
sión sexual. 

Las fiestas de Palencia se sal-
dan así con cuatro detenidos 
por delitos de agresión sexual 
en la persona de tres menores 
en dos zonas de la ciudad.

Arrestados dos 
jóvenes por 
agresión sexual 
en las fiestas  
de Palencia

Los usuarios de AVE de 
Palencia piden prolongar los 
descuentos AVANT para 2025 
La asociación de usuarios se reunió con el subdelegado    
del Gobierno y también pidieron crear bonos laborales

 PALENCIA 
El subdelegado del Gobierno en 
Palencia, Ángel Miguel, mantuvo 
un encuentro con los representan-
tes de la Asociación de Usuarios 
de AVE de Palencia. Durante el en-
cuentro, pudieron transmitir las 
principales preocupaciones y rei-
vindicaciones de los viajeros recu-
rrentes de la alta velocidad en Pa-
lencia a fin de que puedan ser tras-
ladadas al Gobierno.  

Quieren conocer la intención de 
prolongar los descuentos de los 
abonos Avant para 2025 y si hay 
posibilidades de poner en marcha 
bonos laborales, tal y como infor-
ma la Agencia Ical. 

También solicitaron que se limi-
te el público objetivo de los abo-
nos subvencionados, para que es-
ta medida sea sostenible econó-
micamente en el tiempo, y que se-
an específicamente destinados a 
trabajadores y estudiantes.  

Es decir, a usuarios realmente 
recurrentes y no a viajeros ocasio-
nales, que pueden usar, por ejem-
plo, sólo dos viajes de un abono de 
diez, mientras que el Estado y la 
Junta pagan a Renfe la subvención 
por los diez viajes del abono, in-
forma Ical. 

Asimismo, la asociación solici-
ta al ministro de Transportes que 
los descuentos en los abonos de 
alta velocidad se conviertan en es-
tables e indefinidos en el tiempo, 
y que estos sean anunciados con 
tiempo suficiente al fin del año pa-
ra que los usuarios puedan bene-
ficiarse de los mismos. Cabe recor-

dar que ya se consiguió que se im-
plantaran abonos para viajeros fre-
cuentes de trenes de alta veloci-
dad desde septiembre de 2022 con 
una bonificación del 50 por cien-
to del Estado y desde febrero de 
2023 con un 25 por ciento adicio-
nal de la Junta de Castilla y León 
después de que el Consejo de Mi-
nistros declarara la Obligación de 
Servicio Público de la línea Valla-
dolid-Palencia. 

Sobre frecuencias, insisten en 
que el actual AVE de las 7.20 horas 
de la mañana  va completo a dia-
rio y, sin embargo, el tren de las 8.18 
horas ha sido suprimida su para-
da recientemente para sólo ade-
lantar la llegada a Madrid en un 
minuto, por el que solicitan su res-

titución para liberar espacio en la 
primera línea. Así como la posibi-
lidad de introducir algún servicio 
AVANT, en esas horas, que actual-
mente salen de Valladolid, salien-
do desde Palencia. 

Esta Asociación de Usuarios Ave 
Palencia surgió en 2021 coincidien-
do con la pandemia de Covid-19 
con el objetivo claro de conseguir 
que se establezcan abonos para 
viajeros recurrentes a un precio 
competitivo y se consiga retener 
o atraer población en Palencia y 
resto de provincias de Castilla y Le-
ón, que son víctimas desde hace 
décadas de un éxodo de población, 
sobre todo de jóvenes con forma-
ción universitaria, cuyo principal 
destino es Madrid. 

Imagen del encuentro entre los usuarios y el subdelegado de Gobierno. ICAL

 VALLADOLID 
El presidente del Consejo Económico 
y Social (CES) de Castilla y León, En-
rique Cabero, advirtió ayer  que la Co-
munidad necesita recuperar su con-
fianza en el Diálogo Social después del 
«debilitamiento» que ha sufrido en los 
dos últimos años, a la vez que calificó 
de «injusta» y «difícil» la situación que 
atravesó el Servicio Regional de Rela-
ciones Laborales (Serla). 

En su intervención ante la Comi-
sión de  Industria, Comercio y Empleo, 
en la que presentó su memoria de ac-
tividades correspondiente al año 2023, 
Cabero también puso en valor el «ex-
traordinario» trabajo de su director, 
Julio Cordero, y se felicitó por la reso-

lución de los problemas del Serla con 
la llegada a la Consejería de Industria, 
Comercio y Empleo de Leticia García. 

Cabero también rechazó las críticas 
lanzadas por el portavoz de Vox en la 
Comisión, Ignacio Sicilia, que puso en 
entredicho la utilidad del CES y acusó 
a la institución de realizar una «políti-
ca de parte». En este sentido, argumen-
tó que el trabajo del CES no tiene nin-
gún perfil político y recalcó que inten-
tamos ser «plurales» y «objetivos». 

Por su parte, la procuradora del PP 
Paloma Vallejo, además de defender 
el trabajo realizado por el Gobierno 
de coalición, resaltó que el Diálogo So-
cial siempre ha gozado de buena sa-
lud en la Comunidad, al tiempo que 

destacó que el Serla nunca ha dejado 
de funcionar. Esta opinión contrastó 
con las críticas de la socialista Alicia 
Palomo, que acusó a la anterior equi-
po de la Consejería de Industria, Co-
mercio y Empleo de incumplir la le-
gislación vigente en materia de Diá-
logo Social, a la vez que consideró «di-
fícil de reparar el daño que ha causa-
do Vox» en la Comunidad durante «dos 
años negros», según afirmó en decla-
raciones recogidas por la Agencia Ical. 

Además, Palomo reclamó que las 
recomendaciones del CES sean vin-
culantes para la Junta, posición que 
también defendió la procuradora de 
UPL-Soria Ya, Alicia Gallego, que ar-
gumentó que, a pesar de ser consejos 

aprobados por consenso, no se refle-
jan nunca ni en las políticas de la Jun-
ta ni en los presupuestos regionales. 

Por su parte, desde el Grupo Mixto, 
Francisco Igea, criticó que la no reno-
vación en tiempo y forma de Enrique 
Cabero como presidente del CES es un 
ejemplo más de la «falta de capacidad 
política» del actual Gobierno regional. 

 Cabero planteó la necesidad de 
que Castilla y León aproveche las 
oportunidades que genera la adap-
tación del cambio climático para im-
pulsar su desarrollo económico. En 
su intervención también aseguró que 
Castilla y León tiene más oportuni-
dades de desarrollo «de lo que nos 
imaginamos» y un talento propio 
que le debe permitir aprovechar las 
oportunidades que genera la adap-
tación del cambio climático y no «te-
ner miedo» a la hora de afrontar un 
reto que pasa por «consensuar y dia-
logar más».

El presidente del CES aboga por recuperar 
la confianza en el Diálogo Social
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VALLADOLID

 VALLADOLID 
El presidente del Consejo Econó-
mico y Social (CES) de Castilla y 
León, Enrique Cabero, advirtió ayer  
que la Comunidad necesita recu-
perar su confianza en el Diálogo 
Social después del «debilitamien-
to» que ha sufrido en los dos últi-
mos años, a la vez que calificó de 
«injusta» y «difícil» la situación que 
atravesó el Servicio Regional de 
Relaciones Laborales (Serla). 

En su intervención ante la Co-
misión de  Industria, Comercio y 
Empleo, en la que presentó su me-
moria de actividades correspon-
diente al año 2023, Cabero también 
puso en valor el «extraordinario» 
trabajo de su director, Julio Corde-
ro, y se felicitó por la resolución de 
los problemas del Serla con la lle-
gada a la Consejería de Industria, 
Comercio y Empleo de Leticia Gar-
cía. 

Cabero también rechazó las crí-
ticas lanzadas por el portavoz de 
Vox en la Comisión, Ignacio Sici-
lia, que puso en entredicho la uti-
lidad del CES y acusó a la institu-

ción de realizar una «política de 
parte». En este sentido, argumen-
tó que el trabajo del CES no tiene 
ningún perfil político y recalcó que 
intentamos ser «plurales» y «ob-
jetivos». 

Por su parte, la procuradora del 
PP Paloma Vallejo, además de de-
fender el trabajo realizado por el 
Gobierno de coalición, resaltó que 
el Diálogo Social siempre ha goza-
do de buena salud en la Comuni-
dad, al tiempo que destacó que el 
Serla nunca ha dejado de funcio-
nar. Esta opinión contrastó con las 
críticas de la socialista Alicia Palo-
mo, que acusó a la anterior equi-
po de la Consejería de Industria, 
Comercio y Empleo de incumplir 
la legislación vigente en materia 
de Diálogo Social, a la vez que con-
sideró «difícil de reparar el daño 
que ha causado Vox» en la Comu-
nidad durante «dos años negros», 
según afirmó en declaraciones re-
cogidas por la Agencia Ical. 

Además, Palomo reclamó que 
las recomendaciones del CES se-
an vinculantes para la Junta, po-

sición que también defendió la pro-
curadora de UPL-Soria Ya, Alicia 
Gallego, que argumentó que, a pe-
sar de ser consejos aprobados por 
consenso, no se reflejan nunca ni 
en las políticas de la Junta ni en 
los presupuestos regionales. 

Por su parte, desde el Grupo Mix-
to, Francisco Igea, criticó que la no 
renovación en tiempo y forma de 
Enrique Cabero como presidente 
del CES es un ejemplo más de la 
«falta de capacidad política» del 
actual Gobierno regional. 

Por otra parte, Cabero planteó la 
necesidad de que Castilla y León 
aproveche las oportunidades que ge-
nera la adaptación del cambio cli-
mático para impulsar su desarrollo 
económico. En su intervención an-
te la Comisión de  Industria, Co-
mercio y Empleo, en la que presen-
tó su memoria de actividades corres-
pondiente al año 2023, también ase-
guró que Castilla y León tiene más 
oportunidades de desarrollo «de lo 
que nos imaginamos» y un talento 
propio que le debe permitir aprove-
char las oportunidades que genera 

la adaptación del cambio climático 
y no «tener miedo» a la hora de afron-
tar un reto que pasa por «consensuar 
y dialogar más». 

Al mismo tiempo, Cabero también 
hizo referencia a la necesidad de la 
Comunidad de mejorar su sistema 
de financiación, dado que los actua-
les criterios se han quedado «obso-
letos» y provocan que Castilla y Le-
ón esté infrafinanciada. En este sen-
tido, indicó que el nuevo modelo de 
financiación, además de defender la 
igualdad entre territorios, debe te-
ner en cuenta la prestación de los 
servicios públicos y la singularida-
des geográficas y demográficas de 
la Comunidad.

El presidente del CES aboga por recuperar 
la confianza en el Diálogo Social

 VALLADOLID 
La Junta de Castilla y León avan-
za en la remodelación del Cen-
tro de Proceso de Datos de res-
paldo que permitirá ofrecer unos 
servicios más fiables y resilien-
tes, a la par que reducirá los cos-
tes operativos al ser mucho más 
eficiente desde el punto de vista 
energético, informa Ical 

El consejero de Movilidad y 
Transformación Digital, José 
Luis Sanz Merino, acompaña-
do del viceconsejero de Trans-
formación Digital, Luis Enrique 
Ortega; del secretario general 
de la Consejería de Sanidad, Is-
rael Diego, y del director de Sa-
lud Digital, Juan Manuel Gil, vi-
sitó hoy este centro que cum-
ple una década albergando la 
infraestructura necesaria para 
proporcionar los productos, ser-
vicios y soluciones tecnológi-
cas orientadas a los ciudada-
nos, al tejido empresarial de la 
Comunidad y a la propia Admi-
nistración. Estos servicios se fa-
cilitan y consumen en tiempo 
real sobre la red de datos cor-
porativa e Internet.

La Junta reforma 
el Centro de 
Proceso de Datos 
para mejorar 
su eficiencia

 VALLADOLID 
Renault abre ya los pedidos pa-
ra el Rafale E-Tech 4x4 de 300 CV, 
la versión de mayores prestacio-
nes del modelo. De esta ma-
nera, la marca gala incorpora una 
nueva motorización a su ‘buque 
insigina’, el Renault Rafale, que 
fue presentado en mayo. Esta 
nueva versión parte de los 52.100 
euros y, al igual que las otras ga-
mas del vehículo, se fabricará en 
la planta palentina de Villamu-
riel de Cerrato.  

Esta versión más potente del 
«made in Spain» incorpora una 
mecánica híbrida enchufable de 
300 CV, ofreciendo «lo mejor de 
los dos mundos», el eléctrico y el 
térmico, tal y como asegura la 
marca en un comunicado remi-
tido a los medios. Y es que el Ra-
fale consigue llegar a esa cifra de 
potencia gracias a un motor eléc-
trico en el eje trasero. Cuenta con 
una batería de 22 kWh que da al 
coche una autonomía de hasta 
105 kilómetros en modo comple-
tamente eléctrico, y una autono-
mía total de hasta 1.000 kilóme-
tros.

Renault abre 
los pedidos 
para su nuevo 
Rafale de 
Palencia

MIGUEL Á. CONDE VALLADOLID 
La batalla entre las denominacio-
nes de origen continúa. Y es que la 
DO Rueda ya se ha manifestado en 
torno a la utilización de la uva Go-
dello para sus vinos. Rueda asegu-
ra en un comunicado remitido a 
los medios que «la Godello lleva 
plantada en la DO Rueda desde el 
año 1996». De esta manera se de-
fiende de las críticas que varas ins-
tituciones han lanzado en los últi-
mos días, incluyendo la DO Bier-
zo, UPL, la Diputación de León e 
incluso el PSOE Provincial. Todas 
ellas mostraron su rechazo des-
pués de que saliera a la luz la re-
solución del BOCYL por la cual se 
autorizaba a Rueda al uso de la uva 
Godello. 

Ahora, la denominación respon-
de a las críticas asegurando que, 
además de que la uva Godello lle-
va plantada mucho tiempo en Rue-
da, «no pretende usurpar la iden-
tidad de las Denominaciones de 
Origen que tienen la Godello», acla-
rando que la decisión de incluir es-
ta variedad como secundaria res-
ponde a «motivos cualitativos». 
Además, el mismo comunicado re-
calca que «las variedades de uva 
no solo exclusivas de una Deno-
minación determinada». En este 
sentido, Rueda recuerda que las 

denominaciones que conforman 
la Confederación Española de Con-
sejos Reguladores del Vino, «al me-
nos 20 de ellas incluyen la varie-
dad Verdejo, uva autóctona de la 
D.O. Rueda». 

Además, DO Rueda defiende que 
«es especialista en elaboración de 
vinos blancos» y afirma que «se-
guirá apostando por su uva autóc-
tona». Sin embargo, tal y como ase-
gura la denominación en el comu-
nicado, «este hecho no es exclu-
yente para que, en sus elaboracio-
nes,  pueda utilizar otras uvas 
consideradas como principales o 
secundarias», poniendo de ejem-
plo de estas segundas la Godello 
o la Moscatel de Grano Menudo. 
Además, Rueda recuerda que es-
tas secundarias «no podrán exce-
der de un 25% en la elaboración de 
los vinos». 

El comunicado de Rueda con-
cluye asegurando que la Denomi-
nación de Origen «valora y respe-
ta el trabajo y la dedicación de los 
viticultores y bodegueros de todas 
las Denominaciones de Origen del 
mundo del vino». 

Por otra parte, el sindicato agra-
rio UGAL-UPA va a personarse en 
cuantas decisiones se adopten en 
la provincia leonesa para que no 
salga adelante la autorización del 

Instituto Tecnológico Agrario de 
Castilla y León del uso de la uva 
godello en la Denominación de Ori-
gen Rueda como variedad secun-
daria. 

La decisión de la Administración 
autonómica, señalan desde la en-
tidad, parte del antiguo equipo de 
la Consejería de Agricultura, lide-
rada por Vox, y por el exconsejero 
de Agricultura «que siguiendo las 
directrices de sus antiguos com-
pañeros de la organización agra-
ria Asaja en la provincia de Valla-
dolid, decidió atender la petición 
de incluir la godello autóctona del 
Bierzo y de la zona gallega de Val-
deorras entre los vinos de la DO 
Rueda». 

«Resulta una indecencia que sea 
Asaja la que comenzara en Valla-
dolid con el disparate de impulsar 
las gestiones para poner contra las 
cuerdas a los vinos del Bierzo y a 
sus viticultores y que el antiguo 
equipo de la Consejería de Agri-
cultura, liderada por Vox, iniciara 
toda la tramitación de esta irres-
ponsabilidad», remarcan. 

UGAL-UPA subraya que no va a 
consentir que se dañe a la provin-
cia de León, a la comarca de El Bier-
zo y a los viticultores de la zona de 
forma tan gravosa, y va a «en-
cabezar cuantas medidas se adop-

ten desde ya por parte de institu-
ciones, autoridades y particulares 
contra la decisión que se quiere 
amparar desde el Gobierno auto-
nómico», aclaran en declaraciones 
recogidas por Ical. 

Por otro lado, apelan «al sentido 
común y a la responsabilidad del 
nuevo equipo de la Consejería de 
Agricultura para que rectifique y no 
se deje llevar por la incompetente 
tramitación que se realizó a lo largo 
de la gestión del anterior equipo de 
Agricultura, que si algo demostró fue 
la absoluta incapacidad para hacer 
algo por el bien del sector agrario 
leonés actuando de mala fe, como 
se demuestra con esta gestión». 

UGAL-UPA recuerda que, objeti-
vamente, no solo no existe tra-
dición del godello en DO Rueda si-
no que una decisión de este calado 
no se puede adoptar sin tener en 
cuenta la opinión de todas las par-
tes afectadas. «Desde luego, enca-
bezaremos cuantos actos se reali-
cen para defender nuestra tierra, 
nuestros pueblos, nuestro medio ru-
ral y a nuestros agricultores… y por 
eso estaremos en frente de quienes 
pretenden ningunearnos, dañar 
nuestro patrimonio y atentar con-
tra los intereses de algo muy nues-
tro como es la uva godello y los vi-
nos de El Bierzo», concluyen.

Rueda mantiene su apuesta por la 
Godello: «Lleva plantada desde 1996» 
La Denominación de Origen asegura que «no pretende usurpar la identidad» de las 
DO y afirma que «las variedades de uva no son exclusivas de las denominaciones»

Enrique Cabero.  ICAL
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CASTILLA Y LEÓN

 VALLADOLID 
El presidente del Consejo Econó-
mico y Social (CES) de Castilla y 
León, Enrique Cabero, advirtió ayer  
que la Comunidad necesita recu-
perar su confianza en el Diálogo 
Social después del «debilitamien-
to» que ha sufrido en los dos últi-
mos años, a la vez que calificó de 
«injusta» y «difícil» la situación que 
atravesó el Servicio Regional de 
Relaciones Laborales (Serla). 

En su intervención ante la Co-
misión de  Industria, Comercio y 
Empleo, en la que presentó su me-
moria de actividades correspon-
diente al año 2023, Cabero también 
puso en valor el «extraordinario» 
trabajo de su director, Julio Corde-
ro, y se felicitó por la resolución de 
los problemas del Serla con la lle-
gada a la Consejería de Industria, 
Comercio y Empleo de Leticia Gar-
cía. 

Cabero también rechazó las crí-
ticas lanzadas por el portavoz de 
Vox en la Comisión, Ignacio Sici-
lia, que puso en entredicho la uti-
lidad del CES y acusó a la institu-

ción de realizar una «política de 
parte». En este sentido, argumen-
tó que el trabajo del CES no tiene 
ningún perfil político y recalcó que 
intentamos ser «plurales» y «ob-
jetivos». 

Por su parte, la procuradora del 
PP Paloma Vallejo, además de de-
fender el trabajo realizado por el 
Gobierno de coalición, resaltó que 
el Diálogo Social siempre ha goza-
do de buena salud en la Comuni-
dad, al tiempo que destacó que el 
Serla nunca ha dejado de funcio-
nar. Esta opinión contrastó con las 
críticas de la socialista Alicia Palo-
mo, que acusó a la anterior equi-
po de la Consejería de Industria, 
Comercio y Empleo de incumplir 
la legislación vigente en materia 
de Diálogo Social, a la vez que con-
sideró «difícil de reparar el daño 
que ha causado Vox» en la Comu-
nidad durante «dos años negros», 
según afirmó en declaraciones re-
cogidas por la Agencia Ical. 

Además, Palomo reclamó que 
las recomendaciones del CES se-
an vinculantes para la Junta, po-

sición que también defendió la pro-
curadora de UPL-Soria Ya, Alicia 
Gallego, que argumentó que, a pe-
sar de ser consejos aprobados por 
consenso, no se reflejan nunca ni 
en las políticas de la Junta ni en 
los presupuestos regionales. 

Por su parte, desde el Grupo Mix-
to, Francisco Igea, criticó que la no 
renovación en tiempo y forma de 
Enrique Cabero como presidente 
del CES es un ejemplo más de la 
«falta de capacidad política» del 
actual Gobierno regional. 

Por otra parte, Cabero planteó la 
necesidad de que Castilla y León 
aproveche las oportunidades que ge-
nera la adaptación del cambio cli-
mático para impulsar su desarrollo 
económico. En su intervención an-
te la Comisión de  Industria, Co-
mercio y Empleo, en la que presen-
tó su memoria de actividades corres-
pondiente al año 2023, también ase-
guró que Castilla y León tiene más 
oportunidades de desarrollo «de lo 
que nos imaginamos» y un talento 
propio que le debe permitir aprove-
char las oportunidades que genera 

la adaptación del cambio climático 
y no «tener miedo» a la hora de afron-
tar un reto que pasa por «consensuar 
y dialogar más». 

Al mismo tiempo, Cabero también 
hizo referencia a la necesidad de la 
Comunidad de mejorar su sistema 
de financiación, dado que los actua-
les criterios se han quedado «obso-
letos» y provocan que Castilla y Le-
ón esté infrafinanciada. En este sen-
tido, indicó que el nuevo modelo de 
financiación, además de defender la 
igualdad entre territorios, debe te-
ner en cuenta la prestación de los 
servicios públicos y la singularida-
des geográficas y demográficas de 
la Comunidad.

El presidente del CES aboga por recuperar 
la confianza en el Diálogo Social

 VALLADOLID 
La Junta de Castilla y León avan-
za en la remodelación del Cen-
tro de Proceso de Datos de res-
paldo que permitirá ofrecer unos 
servicios más fiables y resilien-
tes, a la par que reducirá los cos-
tes operativos al ser mucho más 
eficiente desde el punto de vista 
energético, informa Ical 

El consejero de Movilidad y 
Transformación Digital, José 
Luis Sanz Merino, acompaña-
do del viceconsejero de Trans-
formación Digital, Luis Enrique 
Ortega; del secretario general 
de la Consejería de Sanidad, Is-
rael Diego, y del director de Sa-
lud Digital, Juan Manuel Gil, vi-
sitó hoy este centro que cum-
ple una década albergando la 
infraestructura necesaria para 
proporcionar los productos, ser-
vicios y soluciones tecnológi-
cas orientadas a los ciudada-
nos, al tejido empresarial de la 
Comunidad y a la propia Admi-
nistración. Estos servicios se fa-
cilitan y consumen en tiempo 
real sobre la red de datos cor-
porativa e Internet.

La Junta reforma 
el Centro de 
Proceso de Datos 
para mejorar 
su eficiencia

 VALLADOLID 
Renault abre ya los pedidos pa-
ra el Rafale E-Tech 4x4 de 300 CV, 
la versión de mayores prestacio-
nes del modelo. De esta ma-
nera, la marca gala incorpora una 
nueva motorización a su ‘buque 
insigina’, el Renault Rafale, que 
fue presentado en mayo. Esta 
nueva versión parte de los 52.100 
euros y, al igual que las otras ga-
mas del vehículo, se fabricará en 
la planta palentina de Villamu-
riel de Cerrato.  

Esta versión más potente del 
«made in Spain» incorpora una 
mecánica híbrida enchufable de 
300 CV, ofreciendo «lo mejor de 
los dos mundos», el eléctrico y el 
térmico, tal y como asegura la 
marca en un comunicado remi-
tido a los medios. Y es que el Ra-
fale consigue llegar a esa cifra de 
potencia gracias a un motor eléc-
trico en el eje trasero. Cuenta con 
una batería de 22 kWh que da al 
coche una autonomía de hasta 
105 kilómetros en modo comple-
tamente eléctrico, y una autono-
mía total de hasta 1.000 kilóme-
tros.

Renault abre 
los pedidos 
para su nuevo 
Rafale de 
Palencia

MIGUEL Á. CONDE VALLADOLID 
La batalla entre las denominacio-
nes de origen continúa. Y es que la 
DO Rueda ya se ha manifestado en 
torno a la utilización de la uva Go-
dello para sus vinos. Rueda asegu-
ra en un comunicado remitido a 
los medios que «la Godello lleva 
plantada en la DO Rueda desde el 
año 1996». De esta manera se de-
fiende de las críticas que varas ins-
tituciones han lanzado en los últi-
mos días, incluyendo la DO Bier-
zo, UPL, la Diputación de León e 
incluso el PSOE Provincial. Todas 
ellas mostraron su rechazo des-
pués de que saliera a la luz la re-
solución del BOCYL por la cual se 
autorizaba a Rueda al uso de la uva 
Godello. 

Ahora, la denominación respon-
de a las críticas asegurando que, 
además de que la uva Godello lle-
va plantada mucho tiempo en Rue-
da, «no pretende usurpar la iden-
tidad de las Denominaciones de 
Origen que tienen la Godello», acla-
rando que la decisión de incluir es-
ta variedad como secundaria res-
ponde a «motivos cualitativos». 
Además, el mismo comunicado re-
calca que «las variedades de uva 
no solo exclusivas de una Deno-
minación determinada». En este 
sentido, Rueda recuerda que las 

denominaciones que conforman 
la Confederación Española de Con-
sejos Reguladores del Vino, «al me-
nos 20 de ellas incluyen la varie-
dad Verdejo, uva autóctona de la 
D.O. Rueda». 

Además, DO Rueda defiende que 
«es especialista en elaboración de 
vinos blancos» y afirma que «se-
guirá apostando por su uva autóc-
tona». Sin embargo, tal y como ase-
gura la denominación en el comu-
nicado, «este hecho no es exclu-
yente para que, en sus elaboracio-
nes,  pueda utilizar otras uvas 
consideradas como principales o 
secundarias», poniendo de ejem-
plo de estas segundas la Godello 
o la Moscatel de Grano Menudo. 
Además, Rueda recuerda que es-
tas secundarias «no podrán exce-
der de un 25% en la elaboración de 
los vinos». 

El comunicado de Rueda con-
cluye asegurando que la Denomi-
nación de Origen «valora y respe-
ta el trabajo y la dedicación de los 
viticultores y bodegueros de todas 
las Denominaciones de Origen del 
mundo del vino». 

Por otra parte, el sindicato agra-
rio UGAL-UPA va a personarse en 
cuantas decisiones se adopten en 
la provincia leonesa para que no 
salga adelante la autorización del 

Instituto Tecnológico Agrario de 
Castilla y León del uso de la uva 
godello en la Denominación de Ori-
gen Rueda como variedad secun-
daria. 

La decisión de la Administración 
autonómica, señalan desde la en-
tidad, parte del antiguo equipo de 
la Consejería de Agricultura, lide-
rada por Vox, y por el exconsejero 
de Agricultura «que siguiendo las 
directrices de sus antiguos com-
pañeros de la organización agra-
ria Asaja en la provincia de Valla-
dolid, decidió atender la petición 
de incluir la godello autóctona del 
Bierzo y de la zona gallega de Val-
deorras entre los vinos de la DO 
Rueda». 

«Resulta una indecencia que sea 
Asaja la que comenzara en Valla-
dolid con el disparate de impulsar 
las gestiones para poner contra las 
cuerdas a los vinos del Bierzo y a 
sus viticultores y que el antiguo 
equipo de la Consejería de Agri-
cultura, liderada por Vox, iniciara 
toda la tramitación de esta irres-
ponsabilidad», remarcan. 

UGAL-UPA subraya que no va a 
consentir que se dañe a la provin-
cia de León, a la comarca de El Bier-
zo y a los viticultores de la zona de 
forma tan gravosa, y va a «en-
cabezar cuantas medidas se adop-

ten desde ya por parte de institu-
ciones, autoridades y particulares 
contra la decisión que se quiere 
amparar desde el Gobierno auto-
nómico», aclaran en declaraciones 
recogidas por Ical. 

Por otro lado, apelan «al sentido 
común y a la responsabilidad del 
nuevo equipo de la Consejería de 
Agricultura para que rectifique y no 
se deje llevar por la incompetente 
tramitación que se realizó a lo largo 
de la gestión del anterior equipo de 
Agricultura, que si algo demostró fue 
la absoluta incapacidad para hacer 
algo por el bien del sector agrario 
leonés actuando de mala fe, como 
se demuestra con esta gestión». 

UGAL-UPA recuerda que, objeti-
vamente, no solo no existe tra-
dición del godello en DO Rueda si-
no que una decisión de este calado 
no se puede adoptar sin tener en 
cuenta la opinión de todas las par-
tes afectadas. «Desde luego, enca-
bezaremos cuantos actos se reali-
cen para defender nuestra tierra, 
nuestros pueblos, nuestro medio ru-
ral y a nuestros agricultores… y por 
eso estaremos en frente de quienes 
pretenden ningunearnos, dañar 
nuestro patrimonio y atentar con-
tra los intereses de algo muy nues-
tro como es la uva godello y los vi-
nos de El Bierzo», concluyen.

Rueda mantiene su apuesta por la 
Godello: «Lleva plantada desde 1996» 
La Denominación de Origen asegura que «no pretende usurpar la identidad» de las 
DO y afirma que «las variedades de uva no son exclusivas de las denominaciones»

Enrique Cabero.  ICAL
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 VALLADOLID 
El presidente del Consejo Econó-
mico y Social (CES) de Castilla y 
León, Enrique Cabero, advirtió ayer  
que la Comunidad necesita recu-
perar su confianza en el Diálogo 
Social después del «debilitamien-
to» que ha sufrido en los dos últi-
mos años, a la vez que calificó de 
«injusta» y «difícil» la situación que 
atravesó el Servicio Regional de 
Relaciones Laborales (Serla). 

En su intervención ante la Co-
misión de  Industria, Comercio y 
Empleo, en la que presentó su me-
moria de actividades correspon-
diente al año 2023, Cabero también 
puso en valor el «extraordinario» 
trabajo de su director, Julio Corde-
ro, y se felicitó por la resolución de 
los problemas del Serla con la lle-
gada a la Consejería de Industria, 
Comercio y Empleo de Leticia Gar-
cía. 

Cabero también rechazó las crí-
ticas lanzadas por el portavoz de 
Vox en la Comisión, Ignacio Sici-
lia, que puso en entredicho la uti-
lidad del CES y acusó a la institu-

ción de realizar una «política de 
parte». En este sentido, argumen-
tó que el trabajo del CES no tiene 
ningún perfil político y recalcó que 
intentamos ser «plurales» y «ob-
jetivos». 

Por su parte, la procuradora del 
PP Paloma Vallejo, además de de-
fender el trabajo realizado por el 
Gobierno de coalición, resaltó que 
el Diálogo Social siempre ha goza-
do de buena salud en la Comuni-
dad, al tiempo que destacó que el 
Serla nunca ha dejado de funcio-
nar. Esta opinión contrastó con las 
críticas de la socialista Alicia Palo-
mo, que acusó a la anterior equi-
po de la Consejería de Industria, 
Comercio y Empleo de incumplir 
la legislación vigente en materia 
de Diálogo Social, a la vez que con-
sideró «difícil de reparar el daño 
que ha causado Vox» en la Comu-
nidad durante «dos años negros», 
según afirmó en declaraciones re-
cogidas por la Agencia Ical. 

Además, Palomo reclamó que 
las recomendaciones del CES se-
an vinculantes para la Junta, po-

sición que también defendió la pro-
curadora de UPL-Soria Ya, Alicia 
Gallego, que argumentó que, a pe-
sar de ser consejos aprobados por 
consenso, no se reflejan nunca ni 
en las políticas de la Junta ni en 
los presupuestos regionales. 

Por su parte, desde el Grupo Mix-
to, Francisco Igea, criticó que la no 
renovación en tiempo y forma de 
Enrique Cabero como presidente 
del CES es un ejemplo más de la 
«falta de capacidad política» del 
actual Gobierno regional. 

Por otra parte, Cabero planteó la 
necesidad de que Castilla y León 
aproveche las oportunidades que ge-
nera la adaptación del cambio cli-
mático para impulsar su desarrollo 
económico. En su intervención an-
te la Comisión de  Industria, Co-
mercio y Empleo, en la que presen-
tó su memoria de actividades corres-
pondiente al año 2023, también ase-
guró que Castilla y León tiene más 
oportunidades de desarrollo «de lo 
que nos imaginamos» y un talento 
propio que le debe permitir aprove-
char las oportunidades que genera 

la adaptación del cambio climático 
y no «tener miedo» a la hora de afron-
tar un reto que pasa por «consensuar 
y dialogar más». 

Al mismo tiempo, Cabero también 
hizo referencia a la necesidad de la 
Comunidad de mejorar su sistema 
de financiación, dado que los actua-
les criterios se han quedado «obso-
letos» y provocan que Castilla y Le-
ón esté infrafinanciada. En este sen-
tido, indicó que el nuevo modelo de 
financiación, además de defender la 
igualdad entre territorios, debe te-
ner en cuenta la prestación de los 
servicios públicos y la singularida-
des geográficas y demográficas de 
la Comunidad.

El presidente del CES aboga por recuperar 
la confianza en el Diálogo Social

 VALLADOLID 
La Junta de Castilla y León avan-
za en la remodelación del Cen-
tro de Proceso de Datos de res-
paldo que permitirá ofrecer unos 
servicios más fiables y resilien-
tes, a la par que reducirá los cos-
tes operativos al ser mucho más 
eficiente desde el punto de vista 
energético, informa Ical 

El consejero de Movilidad y 
Transformación Digital, José 
Luis Sanz Merino, acompaña-
do del viceconsejero de Trans-
formación Digital, Luis Enrique 
Ortega; del secretario general 
de la Consejería de Sanidad, Is-
rael Diego, y del director de Sa-
lud Digital, Juan Manuel Gil, vi-
sitó hoy este centro que cum-
ple una década albergando la 
infraestructura necesaria para 
proporcionar los productos, ser-
vicios y soluciones tecnológi-
cas orientadas a los ciudada-
nos, al tejido empresarial de la 
Comunidad y a la propia Admi-
nistración. Estos servicios se fa-
cilitan y consumen en tiempo 
real sobre la red de datos cor-
porativa e Internet.

La Junta reforma 
el Centro de 
Proceso de Datos 
para mejorar 
su eficiencia

 VALLADOLID 
Renault abre ya los pedidos pa-
ra el Rafale E-Tech 4x4 de 300 CV, 
la versión de mayores prestacio-
nes del modelo. De esta ma-
nera, la marca gala incorpora una 
nueva motorización a su ‘buque 
insigina’, el Renault Rafale, que 
fue presentado en mayo. Esta 
nueva versión parte de los 52.100 
euros y, al igual que las otras ga-
mas del vehículo, se fabricará en 
la planta palentina de Villamu-
riel de Cerrato.  

Esta versión más potente del 
«made in Spain» incorpora una 
mecánica híbrida enchufable de 
300 CV, ofreciendo «lo mejor de 
los dos mundos», el eléctrico y el 
térmico, tal y como asegura la 
marca en un comunicado remi-
tido a los medios. Y es que el Ra-
fale consigue llegar a esa cifra de 
potencia gracias a un motor eléc-
trico en el eje trasero. Cuenta con 
una batería de 22 kWh que da al 
coche una autonomía de hasta 
105 kilómetros en modo comple-
tamente eléctrico, y una autono-
mía total de hasta 1.000 kilóme-
tros.

Renault abre 
los pedidos 
para su nuevo 
Rafale de 
Palencia

MIGUEL Á. CONDE VALLADOLID 
La batalla entre las denominacio-
nes de origen continúa. Y es que la 
DO Rueda ya se ha manifestado en 
torno a la utilización de la uva Go-
dello para sus vinos. Rueda asegu-
ra en un comunicado remitido a 
los medios que «la Godello lleva 
plantada en la DO Rueda desde el 
año 1996». De esta manera se de-
fiende de las críticas que varas ins-
tituciones han lanzado en los últi-
mos días, incluyendo la DO Bier-
zo, UPL, la Diputación de León e 
incluso el PSOE Provincial. Todas 
ellas mostraron su rechazo des-
pués de que saliera a la luz la re-
solución del BOCYL por la cual se 
autorizaba a Rueda al uso de la uva 
Godello. 

Ahora, la denominación respon-
de a las críticas asegurando que, 
además de que la uva Godello lle-
va plantada mucho tiempo en Rue-
da, «no pretende usurpar la iden-
tidad de las Denominaciones de 
Origen que tienen la Godello», acla-
rando que la decisión de incluir es-
ta variedad como secundaria res-
ponde a «motivos cualitativos». 
Además, el mismo comunicado re-
calca que «las variedades de uva 
no solo exclusivas de una Deno-
minación determinada». En este 
sentido, Rueda recuerda que las 

denominaciones que conforman 
la Confederación Española de Con-
sejos Reguladores del Vino, «al me-
nos 20 de ellas incluyen la varie-
dad Verdejo, uva autóctona de la 
D.O. Rueda». 

Además, DO Rueda defiende que 
«es especialista en elaboración de 
vinos blancos» y afirma que «se-
guirá apostando por su uva autóc-
tona». Sin embargo, tal y como ase-
gura la denominación en el comu-
nicado, «este hecho no es exclu-
yente para que, en sus elaboracio-
nes,  pueda utilizar otras uvas 
consideradas como principales o 
secundarias», poniendo de ejem-
plo de estas segundas la Godello 
o la Moscatel de Grano Menudo. 
Además, Rueda recuerda que es-
tas secundarias «no podrán exce-
der de un 25% en la elaboración de 
los vinos». 

El comunicado de Rueda con-
cluye asegurando que la Denomi-
nación de Origen «valora y respe-
ta el trabajo y la dedicación de los 
viticultores y bodegueros de todas 
las Denominaciones de Origen del 
mundo del vino». 

Por otra parte, el sindicato agra-
rio UGAL-UPA va a personarse en 
cuantas decisiones se adopten en 
la provincia leonesa para que no 
salga adelante la autorización del 

Instituto Tecnológico Agrario de 
Castilla y León del uso de la uva 
godello en la Denominación de Ori-
gen Rueda como variedad secun-
daria. 

La decisión de la Administración 
autonómica, señalan desde la en-
tidad, parte del antiguo equipo de 
la Consejería de Agricultura, lide-
rada por Vox, y por el exconsejero 
de Agricultura «que siguiendo las 
directrices de sus antiguos com-
pañeros de la organización agra-
ria Asaja en la provincia de Valla-
dolid, decidió atender la petición 
de incluir la godello autóctona del 
Bierzo y de la zona gallega de Val-
deorras entre los vinos de la DO 
Rueda». 

«Resulta una indecencia que sea 
Asaja la que comenzara en Valla-
dolid con el disparate de impulsar 
las gestiones para poner contra las 
cuerdas a los vinos del Bierzo y a 
sus viticultores y que el antiguo 
equipo de la Consejería de Agri-
cultura, liderada por Vox, iniciara 
toda la tramitación de esta irres-
ponsabilidad», remarcan. 

UGAL-UPA subraya que no va a 
consentir que se dañe a la provin-
cia de León, a la comarca de El Bier-
zo y a los viticultores de la zona de 
forma tan gravosa, y va a «en-
cabezar cuantas medidas se adop-

ten desde ya por parte de institu-
ciones, autoridades y particulares 
contra la decisión que se quiere 
amparar desde el Gobierno auto-
nómico», aclaran en declaraciones 
recogidas por Ical. 

Por otro lado, apelan «al sentido 
común y a la responsabilidad del 
nuevo equipo de la Consejería de 
Agricultura para que rectifique y no 
se deje llevar por la incompetente 
tramitación que se realizó a lo largo 
de la gestión del anterior equipo de 
Agricultura, que si algo demostró fue 
la absoluta incapacidad para hacer 
algo por el bien del sector agrario 
leonés actuando de mala fe, como 
se demuestra con esta gestión». 

UGAL-UPA recuerda que, objeti-
vamente, no solo no existe tra-
dición del godello en DO Rueda si-
no que una decisión de este calado 
no se puede adoptar sin tener en 
cuenta la opinión de todas las par-
tes afectadas. «Desde luego, enca-
bezaremos cuantos actos se reali-
cen para defender nuestra tierra, 
nuestros pueblos, nuestro medio ru-
ral y a nuestros agricultores… y por 
eso estaremos en frente de quienes 
pretenden ningunearnos, dañar 
nuestro patrimonio y atentar con-
tra los intereses de algo muy nues-
tro como es la uva godello y los vi-
nos de El Bierzo», concluyen.

Rueda mantiene su apuesta por la 
Godello: «Lleva plantada desde 1996» 
La Denominación de Origen asegura que «no pretende usurpar la identidad» de las 
DO y afirma que «las variedades de uva no son exclusivas de las denominaciones»

Enrique Cabero.  ICAL
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